

L'actu du jour

Éteignez la lumière !

1 heure sans lumière et sans utiliser trop d'appareils électriques : un geste tout bête pour l'homme, mais un moyen de s'unir pour défendre la planète.



(© Christophe Suarez / AFP).

Le lieu : la ville de Lyon.

La date : 16 janvier 2011.

Le photographe : Christophe Suarez.

Que voit-on sur cette image ?

On distingue les lumières d'une grande ville, à la tombée de la nuit ou au lever du jour. Au-dessus de l'horizon, **un halo de lumière s'élève et empêche de voir les étoiles**. Les lumières sont tellement puissantes que l'on distingue même les routes, et certains bâtiments.

Que raconte cette image ?

Elle montre à quel point **la lumière d'une ville peut créer une forme de pollution** pour l'environnement.

Pour les animaux, tant de lumière est perturbant : ils ne parviennent plus à faire la distinction entre le jour et la nuit. Par exemple, les animaux qui vivent la nuit (chouettes, hérissons, papillons de nuit, etc.) sont éblouis et ne se déplacent plus pour trouver à manger.

Enfin, tant de lumière demande énormément d'énergie. Des magasins restent éclairés toute la nuit... alors qu'ils sont fermés !

En éteignant certaines lumières, **on ferait des économies d'énergie et donc un geste pour la planète**.

Connais-tu l'opération Earth Hour ?

Aujourd'hui, samedi 29 mars, entre 20 h 30 et 21 h 30, de nombreux bâtiments publics, des magasins et même des particuliers vont éteindre les lumières pendant une heure.

C'est l'opération Earth Hour (« Une heure pour la planète ») qui a lieu dans le monde entier. La tour Eiffel va s'éteindre, comme les buildings de New York, le Colysée de Rome ou le Tower Bridge de Londres.

Éteindre la lumière pendant seulement une heure, cela sert-il vraiment à faire des économies en énergie? Il faudrait surtout répéter ce geste tous les jours et en ajouter beaucoup d'autres, qui utilisent inutilement beaucoup d'électricité : comme par exemple baisser les chauffages des magasins surchauffés. 84 % des Français se disent très favorables à l'extinction des enseignes et vitrines des commerces, la nuit.

Alors, **à quoi bon éteindre ses lumières, samedi ?** Peut-être pour nous prouver que, si nous le voulons, nous pouvons nous unir pour faire un geste pour la planète.

(Sources : ministère de l'Écologie, du Développement durable et de l'Énergie TNS Sofres.)



[Consulter cet article sur le site 1jour1actu.com](http://www.1jour1actu.com)